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令和５年第２回鹿沼市教育委員会議事録 

 

１ 日    時   令和５年２月１３日（月） 

            午後１時５５分 開会 

            午後４時２３分 閉会 

 

２ 場    所   鹿沼市民情報センター 研修室 

 

３ 出席した委員 

教 育 長  中 村  仁 

委 員  倉 松 俊 弘 

委 員  平 野 美 恵 

委 員  宮 田 里 枝 

委 員  伊 矢 野 洋 一 

４ 出席した事務局職員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 次 長  髙 橋 年 和 

教 育 総 務 課 長  郷  昭 裕 

学 校 教 育 課 長  大 貫 照 実 

生涯学習課長兼自然体験交流センター所長  金 子 恵 美 子 

文 化 課 長  渡 辺  靖 

ス ポ ー ツ 振 興 課 長  仲 田 順 一 

国 体 推 進 室 長  大 場 隆 光 

学 校 給 食 共 同 調 理 場  秋 本  敏 

図 書 館 長  大 貫 陽 子 

川上澄生美術館事務長  向 田 和 子 

学校教育課長補佐兼指導係長  清 野 竜 一 

学 校 教 育 課 管 理 主 事  大 貫  敏 

書 記  田 仲 史 枝 
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５ 会議事項 

 

 

日程第１   議事録署名委員の指名  

日程第２   教育長の報告  

日程第３   報告事項について  

日程第４   議案第１号  令和５年度鹿沼市一般会計予算（教育委員会

関係）について  

日程第５   議案第２号  令和４年度鹿沼市一般会計補正予算第９号

（教育委員会関係）について  

日程第６   議案第３号  鹿沼市都市公園条例の一部改正について  

日程第７   議案第４号  鹿沼市高等学校等入学準備金貸付者の決定

について  

日程第８   議案第５号  令和５年度鹿沼市立小中学校就学指定校の

変更について  

日程第９   議案第６号  鹿沼市立川上澄生美術館館長の委嘱につい

て  

日程第１０   議案第７号  鹿沼市立小中学校教職員定期異動について  
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（中村教育長）  

令和５年２月１３日（月）午後１時５５分、令和５年第２回鹿沼市教育委

員会の開会を宣した。  

 

（中村教育長）  

日程第１  議事録署名委員の指名について、本日の議事録署名委員に倉松

委員と伊矢野委員を指名した。  

 

（中村教育長）  

日程第２  教育長の報告を議題とする旨宣し、教育長から報告を行った。  

 

（中村教育長）  

次の事項について報告した。  

１  ２月校長会について  

２  第７６回上都賀地区理科研究展覧会の審査結果について  

３  市内小中学校のいじめについて  

４  市内小中学校の不登校について  

５  児童生徒の食事指導等の連携について  

６  新型コロナウイルス感染状況と対策について  

 

（倉松委員）  

  医療関係者の中では「なんとなく体調が変だ」という感覚を「ノットウェル

ビーイング」と言い、非常に大切に考えている。学校においても、より良い状

態を考えるにはこの「ノットウェルビーイング」の感覚を大切にする考え方の

方がよいのではないかと述べた。今回報告された件数は、各学校内のいじめ対

策委員会に報告された件数か質問した。  

 

（学校教育担当兼指導係長）  

  報告件数についてはその通りである。いじめを認知された時点でいじめ対策

委員会が動くことになっており、各学校内でいじめ対策委員会が開催された件

数であると述べた。  

 

（伊矢野委員）  

  この中で SNS やインターネットによるいじめはどの程度あるのか質問した。 

 

(学校教育担当兼指導係長 ) 

  今年度は件数無しである。ただ、学校は注意して見ている状況であると述べ

た。  

 

（中村教育長）  

  見えにくい状況もあると思うので、無いとは考えないほうが良いと述べた。 
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（宮田委員）  

  いじめの認知件数把握については、毎月児童生徒へアンケート等を実施して

いるのか質問した。  

 

（学校教育担当兼指導係長）  

  年間数回のアンケートはあるが、この件数は児童生徒本人からの訴え、いじ

めを目撃した児童生徒・保護者からの報告を基にしたものであると述べた。  

 

（倉松委員）  

  いじめの内容に、冷やかしや悪口を言われることの他に嫌なことをさせられ

るというものがあったが、特に注意が必要である。北海道旭川市のいじめ事件

でも、どんどん要求が悪化した経過が見て取れる。心して対応してほしいと述

べた。  

 

（平野委員）  

  不登校の児童生徒に係る報告について質問した。  

 

（学校教育担当兼指導係長）  

基本的には担任から報告する。月ごとに欠席日数や状況の変化がわかるよ

うな様式になっていると述べた。  

 

（倉松委員）  

  新たに不登校となった児童生徒について報告がされているが、その後、状況

が改善された児童生徒の人数について質問した。  

 

（中村教育長）  

  今回は累計人数の資料だが、出席状況について後日報告すると述べた。  

 

（倉松委員）  

  食事指導について対応いただき感謝する。肥満だけではなく、瘦せすぎてい

る児童生徒についても含めて検討してほしい。家庭の事情等により食事が摂れ

ず痩せてしまう児童生徒もいると思うと述べた。  

 

（学校教育担当兼指導係長）  

  今後は対応していくと述べた。  

 

（平野委員）  

  食生活の指導は家庭に持ち帰る部分も大きいが、給食の中で具体的な指導は

どのように行うのか質問した。  

 

（学校教育担当兼指導係長）  

  栄養教諭・養護教諭による個別指導となる。給食時に限らず、家庭科・学級
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活動の時間で栄養素等の学習をしたり、保健の指導に係る部分も大きいと述べ

た。  

 

（中村教育長）  

  小児生活習慣病健診の事後指導の内容について確認して報告すると述べた。 

 

（伊矢野委員）  

  朝食や夕食を食べない家庭の割合はどのように把握しているのか質問した。 

 

（学校教育担当兼指導係長）  

  食生活についてアンケートを行っている。内容は担当に確認して報告すると

述べた。  

 

（中村教育長）  

この件について他に質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言

があったので、引き続き日程第３  報告事項１  寄付受入についてを議題と

する旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（学校教育課長）  

〔説明要旨〕来年度新小学校１年生に黄色い帽子７１１枚の寄付受入をした

旨を説明。また、市内中学校に、アルコール消毒液１０個を寄付受入した旨

を説明。  

 

（中村教育長）  

この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があ

ったので、引き続き日程第４  議案第１号  令和５年度鹿沼市一般会計予算

（教育委員会関係）についてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（教育総務課長）  

〔説明要旨〕令和５年第１回鹿沼市議会定例会に提出する、令和５年度一般

会計予算（教育委員会関係）について説明。  

 

（倉松委員）  

  市民及び学校内での文化活動に係る予算について質問した。  

 

 

（文化課長）  

  芸術文化振興事業費及び市民音楽活動支援事業費にて、市内音楽団体へ支援

している。この事業費内では学校への直接の支援はないと述べた。  

 

（学校教育課長）  

  学校内での文化部活動や音楽・美術等の教育活動については、学校教育課所
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管予算で計上していると述べた。  

 

（伊矢野委員）  

  学校施設改修の順番について質問した。  

 

（教育総務課長）  

  施設整備計画により、建築年数による老朽化の度合い等でおおよその順番を

決めている。学校からの修繕要望に対応しつつ順次改修を進めると述べた。  

 

（伊矢野委員）  

  学校施設には人数の大小にかかわらず 1 校につき１つしかない設備もあり、

傷み方は異なる。現地調査について質問した。  

 

（教育総務課長）  

  体育館等は利用状況により傷み方が異なるため、不具合があれば学校や施設

利用団体から連絡が来る。軽微な修繕はその都度対応しつつ、改修順に反映す

ると述べた。  

 

（中村教育長）  

  学校施設係作業班が日常的に学校を訪問しているため、市内学校施設の状態

は把握している。今後は現地調査も考えると述べた。  

 

（平野委員）  

  ２項小学校費３目学校管理費が昨年度より大幅に減少している理由につい

て質問した。  

 

（学校教育課長）  

  学校教育課所管予算内では、令和４年度に複合機の入替を行い、令和５年度

は入替事業がないため減少していると述べた。  

 

（教育次長）  

  学校施設整備事業費が大幅に減額となっている。これは北小学校の整備が完

了したことや、学校施設整備については、順次、給排水設備、屋内運動場改修

を進めており、学校規模により事業費に差があることも減額の理由であると述

べた。  

 

（平野委員）  

  施設整備に費用が掛かるのはやむを得ないが、学校運営にも経費はかかるた

め、確保してほしいと述べた。  

 

（中村教育長）  

  この件について他に質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言が
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あったので、議案第１号  令和５年度鹿沼市一般会計予算（教育委員会関係）

については承認する旨述べた。  

 

（中村教育長）  

 引き続き日程第５  議案第２号  令和４年度鹿沼市一般会計補正予算第９

号（教育委員会関係）についてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（教育総務課長）  

 〔説明要旨〕令和５年第１回鹿沼市議会定例会に提出する、令和４年度一般会

計補正予算第９号（教育委員会関係）について説明。  

 

（中村教育長）  

  この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があっ

たので、議案第２号  令和４年度鹿沼市一般会計補正予算第９号（教育委員会

関係）については承認する旨述べた。  

 

（中村教育長）  

  引き続き日程第６  議案第３号  鹿沼市都市公園条例の一部改正について

を議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（スポーツ振興課長）  

 〔説明要旨〕老朽化により利用休止している児子沼公園及び台の原公園のテニ

スコートを、廃止のため条例から削除する旨説明。  

 

（中村教育長）  

  この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があっ

たので、議案第３号  鹿沼市都市公園条例の一部改正については承認する旨述

べた。  

 

（中村教育長）  

 引き続き日程第７  議案４号  鹿沼市高等学校等入学準備金貸付者の決定

についてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（教育総務課長）  

 〔説明要旨〕鹿沼市高等学校等入学準備金貸付申請者４名について説明。  

 

（中村教育長）  

  この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があっ

たので、議案第４号  鹿沼市高等学校等入学準備金貸付者の決定については承

認する旨述べた。  

 

（中村教育長）  
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  引き続き日程第８  議案第５号  令和５年度鹿沼市立小中学校就学指定校

の変更についてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（学校教育課長）  

 〔説明要旨〕小中学校就学指定校の変更申立てがあった３４名について、申し

立ての理由や関係学校の意見、変更承認をするに足る理由の有無について説明。 

 

（倉松委員）  

  指定校へ進学することで、児童生徒がウェルビーイングとなるか心配だと述

べた。  

 

（宮田委員）  

  真にやむを得ない事情となりうる教育的配慮について質問した。  

 

（学校教育課長）  

  特別な支援が必要になる場合や、所属校に児童生徒の様子も含めて意見を聞

き、変更が望ましい場合であると述べた。  

 

（伊矢野委員）  

  指定校変更により学校間に極端な偏りができる恐れがある。基本的な基準は

守るべきではないかと述べた。  

 

（平野委員）  

  内心では変更を希望していても、規則の中で指定校に進学し、新しい環境で

人間関係を築けるよう努める児童生徒もいる。新しい環境に適応できる児童生

徒ならば、指定校への進学が良いのではないかと述べた。  

 

（中村教育長）  

  この件について他に質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言が

あったので、議案第５号  令和５年度鹿沼市立小中学校就学指定校の変更につ

いては承認する旨述べた。  

 

（中村教育長）  

  引き続き日程第９  議案第６号  鹿沼市立川上澄生美術館館長の委嘱につ

いてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（川上澄生美術館事務長）  

 〔説明要旨〕鹿沼市立川上澄生美術館館長候補者について説明  

 

（中村教育長）  

  この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があっ

たので、議案第６号  鹿沼市立川上澄生美術館館長の委嘱については承認する
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旨述べた。  

 

（中村教育長）  

引き続き日程第１０  議案第７号  鹿沼市立小中学校教職員定期異動につ

いてを議題とする旨宣し、議案が人事に関する案件であるため、「地方教育行

政の組織及び運営に関する法律」第１４条第７項の規定に基づき会議を非公

開としたい旨を述べ、その可否について委員に諮った。  

 

（中村教育長）  

  異議なしの発言があり、出席者の３分の２以上の議決を得たので、会議を非

公開とする旨宣し、関係者以外の退席を求めた。  

 

〔非公開審議〕  

  議案第７号  鹿沼市立小中学校教職員定期異動について審議の結果、原案通

り承認された。退出していた者の入室を求めた。  

 

（中村教育長）  

   本日の予定されていた協議事項は全て終了した旨を述べ、その他として委員

に発言等を伺った。   

 

（中村教育長）  

他に発言の有無を伺ったところ、意見なしの発言があったため、本日の日

程は全て終了した旨述べ、令和５年第２回鹿沼市教育委員会の閉会を宣した。 


